

Carta de Carlos Marx a Ferdinand Lassalle, 12 de noviembre de 1858

(Tomado de Carlos Marx *Contribución a la crítica de la Economía Política*, Alberto Corazón Editor, Madrid, 1970, páginas 305-306.)

12 de noviembre de 1858

[...] Por lo que se refiere al retraso en enviarte el manuscrito, lo primero que me lo ha impedido ha sido la enfermedad; después he tenido que recuperar el tiempo invertido en mis trabajos alimenticios. Pero la verdadera razón es la siguiente: la materia la tenía delante de mí, todo se reducía a una cuestión de forma. En todo lo que escribía advertía que en mi estilo se transparentaba mi enfermedad del hígado. Y tengo dos razones para no tolerar que motivos de tipo médico vengan a estropear esta obra:

1.- Es el resultado de quince años de trabajo y, consiguientemente, el fruto del mejor período de mi vida.

2.- Presenta por primera vez, *científicamente*, un punto de vista importante sobre las relaciones sociales¹. Debo, pues, a nuestro partido no menoscabar la causa con un estilo deslucido y falso que es reflejo de un hígado enfermo.

No aspiro a la elegancia de la exposición, ¡sino sólo a escribir con mi estilo habitual!, lo que me ha resultado imposible durante los meses de sufrimiento, al menos sobre este tema, aun cuando durante este período he tenido que escribir, y he escrito, por lo menos dos tomos de editoriales en inglés de toda clase de temas y algunos más [*omnibus rebus et quibusdam aliis*] con los que podrían llenarse dos volúmenes.

Edicions Internacionals Sedov
Serie Marx y Engels, algunos materiales

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es

¹ Marx se refiere a su *Crítica de la Economía Política*.